

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：若野三朗 幹事：吉山宥海

情報委員長：清水 忠

1978・7月13日 第119号

ごあいさつ

1978～1979 石川県第1分区代理

徳田 保久氏



ロータリーでは、指名されたならば、お断り出来ないと言う不文律があります。私は昨年度地区幹事の重任を終えさせて頂きましたが、引続き本年度は分区代理をやれと云われまして、固辞申し上げましたが、新261地区は日本の最少の地区となったので、初心にかえってロータリー精神を奮い起さなければならないのだから……とお受けせざるを得なくなりました。

分区代理の任務は、手続要らん65頁に地区ガバナーの職務管理に関する方針のB項に明記されておりますが、新261地区として初心にかえるとなると、適当なズボラは出来ない気持になり、心重い次第ですがみな様方に教えを乞い乍ら一年間努力致す所存でございます。

本年度のR.I. レヌーフ会長の方針も荻布ガバナーの方針も共に積極的な行動を訴えておられます。ですから表面的な文章を内面的なものに置きかえて、クラブへうまく伝達するにはどうしたらよいか一番なやんでおります。

とに角この一年間みな様と共に“REACH OUT……”を口づさみ乍らまいりたいと存じます。お願いを兼ね一言ごあいさつとします。

一ふるさとシリーズ— “橋”

① 天神橋 (浅の川)

卯辰山の山すそに架かる全長48メートルのアーチ型橋。

下を清流浅の川が音もなく流れる。

文豪泉鏡花の「義血侠血」の舞台にもなったこの橋は金沢北ロータリークラブ例会場への玄関でもある。



みんなで愉しく……

1978～1979会長 若野 三朗



クラブ創立以来、栄光に輝く我が金沢北RCの会長に就任するに当りまして、御挨拶申し上げます。

皆様の御推挙によりまして、鳥澁がましくも、第5代会長として、この一年間、会のお世話をすることになりまして、まことに身の引きしまる思いがいたします。元より私、浅学非才、諸事経験の浅い者として、御期待に背く事も多々あることと存じますが、微力ながら私なりに万腔の熱意をもって、全力投球いたしたいと思っておりますので、皆様方の御指導と御協力を、ひとえにお願いする次第であります。

この五年間につくられた我がクラブの伝統や、すぐれたクラブ活動の数々は、今後ともに誠実に続行し、着実に実行してまいりたい所存ではありますが、更に本年度のクラブ活動の主なテーマとして次の様に考えています。

- A. みんなで愉しく奉仕を続けよう。
- B. 幅広く会員増強を図りたい。
- C. USAヨバ・リンダRCとの交流を深めよう。
- D. ロータリー財団寄与をより強く続けたい。
- E. あらゆる機会に青少年奉仕活動を推進しよう。
- F. 有意義にクラブ創立5周年を記念しよう。

以上B～F、実践に当りましては“みんなで愉しく”をモットーとしてまいりたいと思っております。

即ち従来にもまして諸種委員会の積極的な活躍を期待します。更にはクラブ例会は勿論、あらゆるロータリーの会合、R.I.、第261地区の諸行事等に多数の出席と十分な時間が得られまして、活発なクラブ活動の展開を図りたいと思っております。

この事が、クレム、レヌーフR.I.会長の指針“手をさし伸べよう……”であり、荻布第261地区ガバナーのメッセージに應える所であると信じています。

以上、いささか、本年度特に皆様の御協力をお願いしたいと思うことの二三を述べさせていただきます。御挨拶といたします。

“行雲流水”のごとく

1978～1979幹事 吉山 宥海



私は何事にも出来る限り、自然のままに、素直に苦難にも従う事が人生の意義であると一応悟った如く人々に話をしているので有りますが、いざその場に立つと、なかなかむづかしいものであります。今度ロータリーの幹事を拝命して、困ったなと一時進退を考えましたが、これも天命と思い、自分に与えられる試練なら、唯逃げるだけでなく、素直に受けて、この機会にロータリーの勉強をさせて載くと感謝せねばならぬと思い返しました。ロータリーに入会して未だ四年足らず、全く例会日に参加していたと言うに過ぎず、一年間副幹事の席で大した手伝もせず、全く申し訳なく思っています。安積先生の詩の如く“昨日までは過去、ウォミングアップだよ、今日から本番”どうぞいろいろ

ろ会長始め各委員長、会員に御迷惑をかけると思っておりますが、何卒宜敷しく御指導、御協力の程お願い申し上げます。

幸いと申しますか、本年は若野会長の方針も有りまして、今年度は各委員長さんに大いに活動して戴き、私は皆さんへのお手伝いと思っています。又釣見前幹事と松本智さんと立派な副幹事二名も保護して下さるので安心をしています。会長の方針の如く「皆んなで楽しいロータリーになる為にこの一年間、老に鞭打って、いや一層に若返りして、吾が金沢北ロータリークラブが益々発展致します様、微力ですが尽したいと思っています。

“紫陽花の 色深まりて 梅雨の晴”

修練と友好の集い(2)



安積氏



佐藤氏



相川氏

続いて佐藤氏は安積氏の「表現」の言葉を引継いで話されました。

佐藤氏 日本人は表現が下手だとよく云われますが同一民族であることと関連があり、古来より以心伝心とか、話せば分かるという言葉通りその面では意志の伝達が便利でもあったわけです。——外国に於ては同一民族、同一国語の国は少なく、いかに相手に正確に自分の気持を伝えようか大変に苦勞をしております。

国際ロータリーでも広報活動には常に力を注いでおります。他の諸国は日本のように島国でないため侵略に対する国家意識は非常に高く、民主主義はこれらをも背景に発展してきました。

権力者に統治権を与え、そのルールは国民が作る。この基本、原則を守らねばなりません。契約制度の基本でもあります。

日本に於て自由に対する考え違いはないだろうか？ 権力者は自らに与えられた権力を正しく行使してるだろうか？

票のため、出世のため、国民は自分のためだけであっては民主主義の道に反する方向を向くこととなります。ロータリー発展の基盤は民主主義の土壌にしか育ちません。私は日本の民主主義を他国と比較して見た場合、日本のロータリーの前途は明るいとは決して言い切れません。

先日の国際ロータリー東京大会の規定審議会の場において正しく民主主義に叶った議会運営がなされていきました。経済問題ばかりに走らず、これらのルールについて日本人はまだまだ学ばねばならないことが多いと痛感しました。

私はロータリーの最大の特徴は「ロータリーはロータリーそれ自身を否定するもの以外のあらゆる意見を全部受け入れる」であると解釈しています。

まことに我々としても耳の痛い話しではありましたが、何げなく思っている民主主義についてよく噛みしめ考える必要があります。続いて相川氏は、御自身の体験に基づく十大利得について、又経営者として成功している人達の信条について例をあげながら話されました。

東京砂漠と云われて久しく、ロータリーに関しても地方の方が企業オーナーの人達が多く熱意もあり、今後はより一層地方のロータリアンの方々に期待致しますといわれましたが、あながちお世辞ばかりとは思えぬ程に友好、会食の場では盛り上がりました。

同席して頂き、いろいろ発言願った金沢南ロータリーの四氏に対しましても末尾ながらお礼申し上げます。

第 237 回例会 (夜間例会)

- ◆ 6月29日(休) 18:00~20:00 ホワイトハウス
- 挨拶 会長・次期会長 岡田君、若野君
幹事・次期幹事 釣見君、吉山君
会場監督 交代 小林君、二木君
 - 出席 出席28名、欠席18名、出席率60.87%
ビジター15名
 - 来訪者(昼受付の部)
内浦RC 木下和吉君(工業洗剤製造)
金沢RC 河村誠忠君、山田与三君
金沢東RC 高桑清君、富久尾堅君
竹松俊孝君、小菅正夫君、高桑治君
金沢西RC 吉村格思君、北川正信君
金沢南RC 佐々木康雄君、高桑明君
西岡未章君、辻弘君、町寿君
 - 幹事報告 金沢市消防連合団より寄付に対し、お礼状を拝受致しました。
 - 会務 〇例会委員会
年間賞顕彰 増江泰君 1ヶ年
 - ニコニコBOX
〇志 会長・幹事無事終って
岡田林太郎君・釣見栄一君
〇志 一年間皆様のご後援を感謝して
小林隆二君
〇志 早く一年がすぎて来年の今日が無事くることを祈念して 吉山宥海君
 - 今日のニュース ソ連とポーランドの宇宙飛行士の乗ったソ連の二人乗り宇宙船「ソユーズ30号」はすでに結合中の「ソユーズ29号」と宇宙ステーション「サリュート6号」との三重ドッキングに成功。宇宙開発に新たな一ページを開く。

第 238 回例会

- ◆ 7月6日(休) 12:30~13:30 ホワイトハウス
- 挨拶 会長 若野三朗君
副会長 小杉善二、土原一二君
幹事 吉山宥海君
 - 出席 出席28名、欠席18名、出席率60.87%
ビジター13名
 - 来訪者 大磯RC 川瀬順一君(陶芸)
大阪城南RC 箸本徳蔵君(壁紙製造)
金沢RC 坪野俊雄君、岡田虎二君
織田義夫君
金沢東RC 紙谷栄次郎君、山田勝二君
岡寺昭君、福光博君、平野知康君
辻国臣君
金沢西RC 坂本勇君
金沢南RC 西原雅君
 - 幹事報告 京都洛北RC会長より、新年度にあたり祝電を拝受致しました。
 - 御誕生日祝 小杉善二君、小杉守男君
塩村喜代次君、東元潔君、益谷健夫君
 - 御結婚記念日祝 中村省三君
 - ニコニコBOX
〇新SAAとしての初めての例会をむかえて、皆様のご協力を 佃一成君
〇例会副委員長として初めての例会にあたり、本年の例会が和気なものになる様、念願して 二木正樹君
〇志 浅田豊久君
〇国際委員長として無事一年間がすぎたことに感謝して 依外代吉君
〇本日66才の誕生日を迎えて、ソ連親善野球に三男が参加・本日新潟より出発 小杉善二君。
 - 今日のニュース ロッキード事件の丸紅ルート公判で「田中工作」をめぐる証人として小佐野・国際興業社主が出廷。事件発覚以来初めて田中角栄被告と顔を合わせた。この中で小佐野は再喚問の回避を頼むなど工作につながる背景事情を証言した。

6 月 例 会 出 席 状 況

出席率 (98.69%)

会員名	月日						会員名	月日					
	6/1	6/8	6/15	6/22	6/29	6月		6/1	6/8	6/15	6/22	6/29	6月
浅田 豊久	○	○	M	○	M	◎	岡田 林太郎	○	○	○	○	○	◎
浅野 弘明	○	○	○	M	○	◎	大場 勝雄	○	M	M	○	○	◎
出島 敬識	○	○	○	M	○	◎	大村 精二	○	○	M	○	M	◎
東元 潔	○	M	M	○	欠	×	桜井 健太郎	○	M	○	M	M	◎
平尾 信明	○	○	○	○	○	◎	沢田 哲夫	○	○	○	○	M	◎
本江 他美夫	○	○	○	○	○	◎	柴田 三郎	M	○	○	○	M	◎
二木 正樹	M	○	○	○	○	◎	清水 忠	○	○	○	○	○	◎
飯野 健志	○	M	○	○	○	◎	塩村 喜代次	○	○	○	○	○	◎
上 恒次	○	○	○	○	○	◎	庄田 厚郎	○	M	M	欠	○	×
笠間 恒次	M	M	M	M	○	◎	高田 全	○	○	○	○	M	◎
加藤 悦大	M	M	○	○	欠	×	依外代吉	○	○	○	○	○	◎
木島 光仁	○	○	○	M	○	◎	土原 一二	○	○	○	○	○	◎
小林 隆二	○	M	○	○	○	◎	佃 一成	○	M	M	○	○	◎
越野 民男	○	○	○	○	○	◎	釣見 栄一	○	○	○	○	○	◎
小杉 守男	M	○	○	M	○	◎	上田 忠信	○	○	○	○	○	◎
小杉 善二	○	○	○	○	○	◎	若野 三朗	○	○	○	○	○	◎
増江 泰夫	○	○	○	○	○	◎	山上 啓介	○	M	○	○	○	◎
益谷 健	○	○	○	M	○	◎	山岸 与作	○	○	○	○	M	◎
松本 智博	M	○	○	M	M	◎	米沢 繁男	M	M	○	○	M	◎
水野 博	○	M	○	M	○	◎	米沢 修一	○	○	○	○	○	◎
宗田 市太郎	○	M	○	○	○	◎	吉田 昭炳	M	M	M	○	M	◎
中村 省三	○	○	○	○	○	◎	由井 賢一	M	○	○	M	○	◎
岡部 三郎	M	○	M	M	○	◎	吉山 宥海	○	○	○	○	○	◎